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PROCÈS VERBAL DE LA REUNION GROUPE DE TRAVAIL ECO 

RESPONSABILITÉ / ÉGALITÉ DES GENRES /RSO 

N°02/2023 

VISIOCONFÉRENCE ZOOM – 28 septembre 2023 

Présidence : Emmanuelle JAEGER 

Membres de la Commission présents : 

 

Emmanuelle JAEGER 

Florence Ezeh 

Didier Hueber 

Gilles Sechaud 

Serge Olivares 

 

Membres de la Commission excusés : 

 

Layla Mouquet  

Pascal Brault 

Sarah Nicolas 

Jean-Sébastien Bertrancourt 

 

 

Début de la réunion à 13h 

A - Introduction  

Emmanuelle revient sur les points marquants depuis la dernière réunion du 6 juin 2023: 

 

1) Côté fédéral 

 

● Le groupe Performance sociale dirigé par Lahcen s’est réuni une première fois avant 

l’été. L’idée est de mettre en place une stratégie fédérale générale. Actuellement 

toutefois les actions peinent à se mettre en route et la sensibilisation reste difficile. 

Emmanuelle a proposé une feuille de route fédérale sur laquelle les membres du 

groupe doivent réfléchir 
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● Emmanuelle a été auditionnée par Mael Besson, prestataire expert en transition 

écologique dans le sport, qui a pour mission de voir l’héritage des jeux dans le domaine 

écologique auprès des Fédérations. 

● Championnats France ALBI avec mise en avant des fontaines à eau par l’action de la 

Maif et recyclage. Mais il y a encore beaucoup à faire. 

● Le Ministère a mis en place et valorisé l’outil Coach climat évenement 

https://www.coachclimatevenements.org/  

 

● Une réflexion nationale est en cours sur les Interclubs pour rendre optionnel ou 

régional le 1er tour au niveau National Elite, les questions d’optimisation géographique 

et de sobriété énergétique font partie des éléments à prendre en compte. 

 

● Audition de la Commission d’enquête de l’Assemblée Nationale dans les défaillances 

des Fédérations sportives, sous l’instigation de Béatrice de Bellamy sur Emma Oudiou 

et Claire Palou sur les violences  

https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/comptes-

rendus/cefedespo/l16cefedespo2223008_compte-rendu 

L’audition a créé des discussions dans le milieu fédéral car beaucoup d’avancées ont 

déjà été réalisées par la Fédération dans ce domaine et la prise en charge/suivi des cas.  

 

2) Côté Ligue 

 

● Félicitations au CDA94 pour l’attribution du label national Bronze “Développement 

durable le sport s’engage”, pour le Cross du VDM. Il reste encore des actions à mener 

et Gilles S. va notamment se rapprocher du club en charge de la buvette pour tenter 

d’obtenir une prise en considération des impératifs d’éco responsabilité  

 

● Plusieurs clubs ont par ailleurs obtenu le Label pour leur organisation et Gilles S va 

tenter d’obtenir la liste des organisations concernées en LIFA 

 

● François Boisgibault se rapproche de la Fédération pour obtenir des conseils pour 

accompagner les salariés de la Ligue à avoir les bonnes réponses en cas de signalement 

de déviances. 

 

B- Avancées des axes de travail 

a) Responsabilité environnementale : 

https://www.coachclimatevenements.org/
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/comptes-rendus/cefedespo/l16cefedespo2223008_compte-rendu
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/comptes-rendus/cefedespo/l16cefedespo2223008_compte-rendu
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- Il est rappelé que l’outil validé par l’Etat :https://nosgestesclimat.fr/?lang=fr 

permet aux structures d’effectuer un auto diagnostic et qu’il serait intéressant 

de le médiatiser davantage. Un email à tous les clubs avait été préconisé par le 

Groupe de travail mais n’a pour l’instant pas encore été envoyé. 

 

- Par ailleurs l'utilisation de l’outil Coach climat événement pourrait être encore 

plus facile pour les organisations. Il permet la réalisation d’un audit ou de 

simulation sur le calcul de l’empreinte carbone de tout type d'évènement 

sportif. 

 

- Le Groupe souhaite organiser deux webinaires prochainement (novembre) 

avec les axes suivants : 1) Eco-responsabilité 2) lutte contre les déviances. Le 

format serait d’une heure environ à destination des clubs et des organisations 

de la LIFA (mais ouvert aux extérieurs) et dans lequel seraient présentés pour 

chaque thématique  

 

● les enjeux de la démarche / les acteurs en Ligue 

● La présentation des outils/des moyens à disposition des clubs pour 

contribuer à la réussite des enjeux 

● Un témoignage d’une expérience dans le domaine 

● Questions/réponses 

 

 

b) Lutte contre les déviances 

 

- Le Challenge I RUN CLEAN lancé en avril a été médiatisé à nouveau à la rentrée 

en septembre. Il serait intéressant d’avoir un point intermédiaire et un rappel 

aux clubs pour inciter à ce que les clubs y participent 

 

- De nouvelles dates (4) de sessions de la DRAJES, ouvertes à tous et toutes ont 

été organisées. Ce sont des réelles opportunités de sensibilisation gratuites 

(tant pour les questions de déviances sexuelles que pour les questions de lutte 

anti-dopage).  

- Le groupe déplore que seuls 10 élus du Comité Directeur de la LIFA aient suivi 

les formations spécifiques sur ces questions. La LIFA et les élus ont un devoir 

d’exemplarité sur ces questions. 

https://nosgestesclimat.fr/?lang=fr
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c) Mixité 

 

- Le sort du questionnaire Mixité à destination des Comités départementaux, en 

relation avec une étudiante en Master spécialisée dans l’étude de la mixité 

dans le sport doit être examiné lors d’une prochaine réunion. 

 

 

Fin de la réunion à 13h30 

 

Validation : Présidente de la Commission  

Emmanuelle JAEGER 

 

 

 


